

Barrios comerciales afectados por megaincendio se reactivan con fondo GORE y apoyo técnico de Sercotec

Con la finalidad de recuperar la competitividad del comercio afectado por el megaincendio de febrero de 2024, el Gobierno Regional de Valparaíso y el Servicio de Cooperación Técnica, Sercotec, ejecutaron el programa FNDR “Recuperación de Sectores Productivos Afectados por Incendios, Región de Valparaíso”, iniciativa que benefició a cuatro barrios comerciales de Viña del Mar.

El fondo entregó un subsidio directo, no reembolsable, de \$20 millones (\$80 millones en total) a cerca de 70 comerciantes asociados de El Olivar, Villa Independencia y Achupallas (2 barrios) quienes, de manera participativa y conforme a sus necesidades, definieron un plan de actividades, principalmente enfocado en seguridad y en mejorar su oferta comercial.

Anuncio Patrocinado

La administradora regional del Gobierno Regional de Valparaíso, Macarena Pereira, destacó que desde dicha repartición activaron distintos instrumentos y alianzas para ir en apoyo de la emergencia. Puntualmente con Sercotec, dijo, “pudimos financiar cuatro iniciativas de barrios comerciales, ayudando a más de 75 emprendedores y emprendedoras locales, lo que permitió poner un granito de arena para que la reconstrucción fuera también en el sector económico. Fueron pérdidas de vivienda, pero también fueron pérdida de trabajo. Hoy valoramos que esos proyectos hayan llegado a su finalización. Creemos que ha sido un gran aporte desde nuestro Gobierno Regional para dinamizar la vida de barrio, pero también la vida productiva y el desarrollo económico a nivel regional”.

El fondo de recuperación de barrios comerciales, permitió a su vez dar continuidad a la primera etapa de apoyo a la recuperación económica, ejecutada durante el año 2024 por el Servicio de Cooperación Técnica, en la que se impulsó la reactivación de micro y pequeñas empresas de manera particular.

Barrios comerciales afectados por megaincendio se reactivan con fondo GORE y apoyo técnico de Sercotec

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

La directora regional de Sercotec, Karen Díaz, destacó esta doble labor indicando que “*en una primera instancia trabajamos por recuperar de manera individual las unidades productivas, lo que significó una inversión de más de \$3700 millones, beneficiando a más de 400 microempresarios*”. Además, añadió, “*gracias al Gobierno Regional de Valparaíso, trabajamos de manera asociativa y eso significó una inversión de \$20 millones para cuatro barrios, cada uno con una inversión. Estamos muy felices, porque ha sido, sin duda muy significativo, vemos cómo se ha levantado la economía. Lo mejor del día es ver cómo los empresarios están felices levantando sus negocios*”.

Los barrios comerciales beneficiarios, adicionalmente, contaron con el acompañamiento de un gestor en la ejecución de las iniciativas que decidieron desarrollar las empresas.

Villa Independencia Centro

Los 17 empresarios de Villa Independencia Centro destinaron los recursos a “Acciones para la Seguridad”, instalando más de un centenar de cámaras de vigilancia y sistemas de alarmas, con sus correspondientes programas de operación.

Guillermina Morales, es propietaria de “Provisiones Mercedes”, uno de los primeros negocios que se establecieron en el barrio. La comerciante, en representación de los

Barrios comerciales afectados por megaincendio se reactivan con fondo GORE y apoyo técnico de Sercotec

locatarios, valoró el arribo de los nuevos dispositivos de seguridad, pero también el espíritu de colaboración que se generó en el marco del programa: “*me siento feliz de que hayamos podido lograr esta unión entre los vecinos - comerciantes y la ayuda que obtuvimos.*

Después de pasar un tan mal año nos sirvió mucho porque, en mi caso, mi negocio está adelante y mi casa atrás, entonces no tenía visual, las cámaras ayudaron. De quedar sin nada, Sercotec nos ayudó de forma individual y ahora de forma asociativa con todos nuestros vecinos que también son comerciantes”.

El Olivar Segunda Etapa

La misma impresión compartió, Marta Hernández, mandante del Barrio Comercial El Olivar Segunda Etapa. La empresaria explicó que “*la inversión se destinó a cámaras de seguridad. A cada uno (negocio) se le instalaron 4 cámaras más un botón de pánico y eso se agradece mucho, porque era lo que necesitábamos, estábamos muy solos, muy desprotegidos*”, enfatizó.

Así también, los negocios de este barrio destinaron el fondo a acciones para mejorar su oferta comercial, instalando letreros led y a merchandising para difundir y posicionar el barrio como una marca territorial.

Barrio Florecer Los Almendros y Achupallas Los Almendros

Finalmente, los Barrios Comerciales Florecer Los Almendros y Achupallas Los Almendros, también enfocaron los recursos en seguridad. El primero, además de cámaras y alarmas, implementó un sistema de alumbrado solar. El segundo, también fortaleció su competitividad con merchandising, principalmente regalos corporativos.

“*Esto era una necesidad que teníamos, pero nos salía caro. Ahora uno abre una puerta y suena la alarma y eso nos da un mejor dormir, seguridad*”, explicó Katherine Umaña, locataria del Barrio Comercial Achupallas Los Almendros, en el paradero 10 del cerro del mismo nombre.

La comerciante también valoró la labor de Sercotec en la zona: “*después de los que nos pasó, quedamos con nada y fueron (Sercotec) los primeros que llegaron en la primera etapa, fue duro y nos ayudaron bastante. Ahora, esto fue un poco más relajado, pudimos elegir y con las cámaras no solo nos ayudamos nosotros, sino también a la comunidad*”, destacó.

Junto con el fondo de recuperación de barrios comerciales, el Gobierno Regional de Valparaíso también lideró el programa “Apoyo productivo a ferias libres”, ambos destinados

Barrios comerciales afectados por megaincendio se reactivan con fondo GORE y apoyo técnico de Sercotec

a fortalecer el capital social y productivo de los sectores siniestrados, con un presupuesto total cercano a los \$200 millones.

y tú, ¿qué opinas?